

Winterarbeiten im Greenkeeping

Liebe Wylihöfer

Obschon die winterlichen Wetterverhältnisse (Nässe, Frost) es nicht immer zuliessen, haben wir doch einige Winterprojekte auf dem Platz umsetzen können.

Hecken- und Baumpflege

Das Greenkeeper-Team hat sich diesen Winter etwas intensiver der Hecken- und Baumpflege auf Platz Gelb/Blau gewidmet. Dazu gehört auch der Schutz erhaltenswerter Bäume vor Biberfrass. Mit einem feinen Maschengitter aus Metall, wollen wir den Biss der Biber verhindern.

Eine Hecke dient als natürlicher Sicht-, Wind- und Lärmschutz, trennt Spielbereiche voneinander ab und generiert Geländekammern. Ausserdem nutzen viele Insekten- und Vogelarten die Hecke als Lebensraum, zur Nahrungsbeschaffung oder als Versteck. Damit das so bleibt und die Hecken sich gesund entwickeln, muss in regelmässigen Abständen ein Rückschnitt durchgeführt werden. Damit werden sie vor dem Auswuchern bewahrt und im gleichmässigen Wachstum unterstützt. Die Heckenpflege wird in der Vegetationsruhe (November- März) durchgeführt, um die heckenbewohnenden Tiere nicht zu stören. Langsam wachsende Gehölze werden weniger zurückgeschnitten, schnellwachsende Arten wie z. Bsp. Haselstrauch, können bei Bedarf auf Stock gesetzt werden. Eine stufenweise Pflege ist sinnvoll, um in anderen Hecken die Lebensräume zu erhalten. Zusätzlich sollen die Hecken das Golfspiel und die Rasenpflege möglichst nicht beeinträchtigen. Auch wenn die Hecken nach dem Rückschnitt etwas «mager» aussehen, werden sie innert kürzester Zeit wieder zuwachsen und schön aussehen.



Weiter haben wir uns der Umgebung des Clubhauses gewidmet. Die pflegeintensiven und krankheitsanfälligen Buchsbäume wurden durch Eiben ersetzt. Der Bereich vor der Caddiehalle wird, sobald es das Wetter zulässt, noch fertig mit Humus gefüllt und neu mit Rasen angesät.



Ebenfalls wurde wie jedes Jahr das Schilf an den Teichrändern grosszügig zurückgeschnitten. Dies soll eine freie Sicht auf die Spielbahn ermöglichen. An den sich nicht im Spiel befindlichen Nebenflächen wurde das Schilf abschnittsweise stehen gelassen, um Enten und Blässhühnern geschützte Nistplätze zu ermöglichen.



Weiter sind folgende Projekte in Planung:

Verbindungswege:

Der geplante Verbindungsweg vom alten Clubhaus zum Tee 1 BLAU wurde von einem Experten begutachtet und beurteilt, worauf wir uns entschieden haben, an Stelle der vorgesehen Rasengitter einen Schwarobelag einzubauen. Die Neugestaltung von Wegen bedarf einer kantonalen Baubewilligung, die erstellt und im März eingereicht wird. Der Bau soll nach Genehmigung des Budgets im Spätherbst 2022 beginnen.

Zudem wird der Fussweg hinter dem Green 8 GELB mit Kies ausgestattet und die Greensumgebung neu drainiert.

Passage Green 9 BLAU und Tee 3 BLAU

Die Passage rechts zwischen Green 9 und Retentionsbecken 9-1 wurde neben den Golfern auch von den Maulwürfen stark genutzt. Es ist geplant, in diesem Bereich eine Gitternetz-Maulwurf-Barriere einzulegen und anschliessend neu einzusäen.

Der Bereich um Tee-Box 3 BLAU wurde bereits im Dezember 21 neu drainiert und aufgebaut.

Nun freut sich das gesamte Greenkeeper-Team auf den kommenden Frühling und die bevorstehende Golfsaison.

Sportliche Grüsse

Michael Burren
Head-Greenkeeper